

El Grano de Arena



PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoje conmigo
desparrama.
San Lucas cap. X.

El que no está conmigo
está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del
14 al 28

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Agosto

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

La propagación de la fé

ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, por la propagación de la fé católica en todo el mundo.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Ayudar á los misioneros con nuestras oraciones y limosnas.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las Congregaciones parroquiales de la Doctrina cristiana.
 - 2.ª Las Escuelas Dominicales.
 - 3.ª Las demás obras de propaganda católica.
- Veintidos enfermos.—Dieciocho conversiones.—Doce familias.—Diez atribulados.—Cuatro vocaciones.—Quince gracias espirituales y diez temporales.—Nueve obras de celo.—Tres matrimonios.—Seis bautismos.—Paz para un alma.—Veinte intenciones particulares.—Diez asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Dos empresas apostólicas.—Acción de gracias por diez favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 4.—Santo Domingo de Guzmán.

21.—Santa Juana Francisca de Chantal.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por los socios D. Pedro Goñalons y D.ª María Oliver, fallecidos en Julio último.

A. M. D. G.

Ignorancia religiosa

Uno de los mayores y más trascendentales males de nuestra época, es seguramente la ignorancia que reina sobre las cosas y principios de Religión.

¿Quién lo diría? Hoy que el amor á la ciencia todo lo invade; hoy que todo se estudia, analiza y profundiza, sólo la Religión es objeto, cuando más, de muy superficiales estudios, y generalmente de indiferencia para muchos.

Diríamos que hay algo de inmensamente profundo en la Religión que hace temblar á los hombres y no se atreven estos á internarse en sus misterios, temerosos de las consecuencias que podrían deducirse; algo que humilla la soberbia

humana... y como son caracteres de nuestra época la superficialidad y la soberbia, compréndese la ignorancia humana...

Para el hombre y para la sociedad la ignorancia religiosa es un error gravísimo y de muy trascendentales consecuencias.

I

Sí, el hombre no vive de solo pan, sino de toda palabra, que viene de Dios.

Porque el hombre no ha nacido como otros seres para vivir unos pocos días y desaparecer como flor de un día; su inteligencia, que incesantemente le lleva y empuja hacia lo desconocido, su corazón siempre sediento de bien y de amor, su anhelante deseo de felicidad nunca hallada, su espíritu siempre inquieto, le están diciéndole que para él debe haber, hay, un más allá que no debe tener, que no tiene fin.

Y ese más allá, ¿qué puede ser sino Dios?

Y ese Dios que así se revela al hombre en lo más recóndito de su alma, ese Dios que le habla en cada destello de la inteligencia, en cada latido del corazón, ese Dios que á cada momento le hace sentir su existencia, es la Religión.

La parte más noble del hombre es su propia alma.

La ocupación más noble del hombre es la que dedica á ilustrar esa alma, á perfeccionarla y hacerla digna de sus propios deseos y de sus inmanentes esperanzas.

Tiene la inteligencia su esfera nobilísima en las regiones serenas de la Metafísica, donde se espacia como el águila en los aires; tiene el alma su esfera aun más nobilísima en las altas regiones de Dios, en cuyo torno se agita como la mariposa alrededor de la luz; porque allí está su centro, su vida, su amor y su fin.

Cuando la inteligencia desciende al nivel de los sentidos, se degrada; cuando el hombre olvida sus altos destinos para descender al nivel de la materia, se envilece.

Por esos mundos del descreimiento tenemos, por desgracia, una inmensa tropa de envilecidos; no les preguntéis si conocen, si aman á Dios; jamás le han estudiado, le desconocen, y por eso han descendido hasta el envilecimiento de la ignorancia, madre de los vicios y de las preocupaciones más vulgares.

Alguien ha dicho que nada hay más atrevido que la ignorancia; tratándose de la ignorancia religiosa, debe ser esto una gran verdad. Porque hoy, cuando tanto se desconoce en este punto, se habla de Religión con un desenfado y tal descomedimiento que daría risa si no moviera á lástima.

Hay otros que, en general, se abstienen de mentar la Religión; ¡infelices! parecen, como al

otro pretendido sabio, que no necesitan á Dios para sus teorías y enseñanzas: no lo dudéis, son también del número de los envilecidos y de los envilecedores.

Desgraciado el pueblo que se deje guiar por ciegos y por ignorantes.

II

Hay otra ignorancia religiosa que invade nuestras sociedades como una plaga inmensa; la ignorancia del vulgo, y no del vulgo pueblo, sino de aquel mismo vulgo que se tiene por ilustrado, pero que quiere fabricarse una religión acomodaticia para quedar bien con Dios y con el mundo.

Nada de pensamientos sólidos, nada de aquel espíritu de fe incontrastable y santamente severo del Evangelio; la superficialidad, la absurda amalgama de lo más santo y de lo más mundano, las nuevas corrientes de los que imponen arbitrariamente su idea y sus costumbres, el capricho, la moda... y las conveniencias.

Ya se comprende que es más bien ignorancia práctica que especulativa, aunque esta sea mucha, porque se manifiesta particularmente en las obras.

De aquí el disimulo, los respetos humanos, las transigencias, esa especie de apostasia práctica que rebaja los caracteres, que mata las convicciones y que ahoga los entusiasmos.

No busquéis carácter en la frente del hombre que ignora la Religión; no pidáis convicciones á la conciencia que con todos los principios transige y con todas las ideas se aviene; no esperéis entusiasmos de un corazón acostumbrado á convencionalismos.

Faltarán los mártires, pero se acrecerán los charlatanes.

III

No puede menos de repercutir en daño de la sociedad esta ignorancia religiosa.

A la falta de principios en los que enseñan, nacen las utopías absurdas; á la falta de consecuencia en los que obran, sobrevienen las falsas costumbres: ideas y costumbres que se inflan en el corazón del pueblo como semillas que al brotar producen locas teorías, fieras pasiones y obras de destrucción.

Porque si quitáis á Dios, ¿de quién hacéis dependiente al hombre? Si quitáis la Religión con sus dogmas, con su moral y con sus eternas sanciones, ¿qué dejáis para el hombre? ¿Qué ideas para su inteligencia, qué moral, qué esperanzas?

Habéis quitado la base, y el edificio se arruina estrepitosamente; habéis prescindido de Dios y carecéis de elementos para edificar nada, porque nada tenéis con vosotros.

Escritas están estas palabras: «La justicia eleva á las gentes; el pecado hace desgraciados los pueblos.»

Y estas otras: «Buscad primero el reino de Dios y su justicia; lo demás se os dará por añadidura.»

ANGEL ORTEGA.

La alianza de los tres imperios

El diario la *Rossia* ha publicado un sensacional artículo que se cree inspirado por el gobierno del zar ó quizá por este mismo.

Dice que los emperadores de Austria y Alemania han convenido con el zar un plan de invasión de Rusia.

Dicha invasión se llevaría á cabo en el momento que la revolución estuviese cercana á triunfar en el imperio.

Los tres soberanos, representantes en Europa del principio autocrático, esperan de tal modo impedir que los constitucionales liberten á Rusia de su actual forma de gobierno.

Parece que, enterado el gabinete francés de ello, ha hecho gestiones para estorbarlo.

«The Tribune», de Londres, dice que, alarmado M. Fallières con dicho plan imperial, del que tuvo conocimiento al principio de las negociaciones preliminares, aconsejó á Nelidoff, embajador de Rusia en París, fuese á Peterhoff para explicar á Nicolás II los peligros de medida tan extrema.

Dijole que la invasión intervencionista de alemanes y austriacos en Rusia traería como consecuencia una conflagración europea, ya que las demás naciones no podrían mirar indiferentes sucesos tan grave.

Además, según Fallières, la intervención sería para Rusia el principio de la bancarrota.

Le aseguró también que, en opinión de Francia, el único medio de evitar calamidades tan grandes es constituir un ministerio con elementos que gocen la confianza de la Duma.

La prensa petersburguesa comenta el artículo.

«El Mussel» dice que la alianza de los tres emperadores sería el comienzo de una espantosa revolución.

«La Retch» afirma que el plan de invasión prueba las intenciones del gobierno de provocar una guerra civil.

«La Tribuna» declara á su vez que el proyecto de esta nueva Santa Alianza es verdaderamente maquiavélico.

Quiere los soberanos solidarizar sus fuerzas ante la democracia; y como es Rusia el país más directamente amenazado por las nuevas ideas, á él intenta llevar sus tropas y poderío.

Según «La Tribuna», Nicolás II, alentado por el convenio, quiere expurgar la guardia imperial de aquellos regimientos que últimamente se declararon en favor de un cambio de régimen.

Todos ellos serán enviados á provincias escogidas y les sustituirán tropas escogidas procedentes de Polonia, cosacos y otros cuerpos de élite.

Los emperadores de Alemania y Austria ocuparían entonces Polonia militarmente, colocando en sus fronteras un ejército de observación pronto á lanzarse sobre Moscov y San Petersburgo, si estas capitales se unieran á la Duma.

Entonces, bajo el amparo de germánicos y austriacos, creariase en Rusia una dictadura, con amplios poderes para ahogar, por todos los medios, la germinación y victoria de las ideas radicales.

El historiador ruso Milionkoff, leader de los constitucionales demócratas, ha dicho, en una *interview*, que el acuerdo de que habla la *Rossia* es, de existir, una monstruosidad.

«En todo otro país que no fuese Rusia—agregó—dicho proyecto constituiría un crimen de alta traición.»

Explana igualmente que si la idea se pone en práctica, tendría resultados contrarios á los que se proponen sus panegiristas.

El pueblo ruso, según Milionkoff, se sublevaría en masa contra su soberano, que prepara, para conservar su poder personal, la invasión armada de la nación sobre que reina.

Cree Milionkoff que el artículo de la *Rossia* ahondará aún más que separará al país de la auto-

eracia, fomentará el movimiento antidinástico, reforzando los argumentos republicanos, y hará aún más grave la precaria situación del gabinete Coremitkyne.



Croniquillas de El Diario de Mallorca

¡Mi gozo en un pozo!

Yo creía que el Obispo no tenía personalidad alguna en el edificio de S. Antonio de Padua.

Como que lo dijo el Sr. Concejal Luis Martí en plena sesión y nadie de los presentes le desmintió; ni aún le pidió explicaciones de aquello del 80 por 100, que, francamente, yo no comprendí.

Así veía yo el asunto ganado, como por encanto; el templo destruido y convertido en vía pública y el señor Martí muy satisfecho de haber conducido por buen camino á sus compañeros de consistorio.

Las cosas, empero, han variado. La personalidad de la Iglesia se ha erguido como todo un propietario y sale un edicto de subasta del edificio tan acariciado por el Sr. Martí y sus fieles servidores.

Lo leo y luego digo para mis adentros: ¡pobre señor! ¡como va á salir de las garras del Sr. Martí en la próxima sesión del Ayuntamiento!

Mis ocupaciones no me permiten asistir; pero cojo el primer periódico que encuentro y devoro sus páginas hasta dar con la *refutación* del edicto episcopal que yo esperaba del señor Martí, concejal y abogado por más señas.

¡Mi gozo en un pozo!

¡El Sr. Martí ya deja la personalidad del señor Obispo!

¿Será verdad lo que leo?

Tomo otro periódico, y, efectivamente, el señor Martí no trata ya de la personalidad del Sr. Obispo.

Pero entre sus papeles viejos, muy viejos, encuentra una ley del año 1834 (fijarse bien en la fecha) en que se dice que ninguna autoridad eclesiástica podrá enajenar bienes inmuebles sin la *previa autorización de Su Majestad*.

¡Por Dios, Sr. Martí! Retire V. esta ley, que si V. no lo hace, como buen abogado, la retirarán las leyes posteriormente concordadas entre el Gobierno español y la Santa Sede, de las cuales parece no estar V. bien enterado.

Yo espero que durante estos días pondrá V. los codos sobre la mesa del Consistorio en que descansa muy tranquilo el edicto de subasta, y estudiará mucho el asunto para llevar agua á su molino.

Sr. Martí, todo el mundo dice que el Sr. Roselló y Cazador ha estado en lo firme y que V. anda por los cerros de Ubeda.

Se conoce que V. vive lejos de la antigua iglesia de S. Antonio de Padua. Como V. puede oír Misa en otra iglesia más cercana de su casa, (y conste que ignoro su domicilio) poco cuidado tiene de los buenos cristianos de aquellos barrios extremos...

Respète V. las creencias religiosas de sus compatriotas, seguro de que no ha de faltar á V. la *previa autorización del Rey* (aunque V. y sus afines ya no reconozcan *Majestad* alguna en el Jefe del Estado, según consta en actas.)

A estudiar leyes, Sr. Martí; sea V. buen abogado. Mucha calma y poco telégrafo. No gastar pólvora en salvos. Y... *au revoir*.

A. DE P.



Menorca

Tarsicianos de Fornells

El pasado domingo tuvo lugar la solemne inauguración de un turno de adoradores Tarsicianos,

(cuyo número diocesano es el 5.º) en el pintoresco pueblo de Fornells.

Acostumbrados nos tiene la Adoración Nocturna Española en Menorca á admirar la edificante creciente solemnidad de sus funciones públicas y privadas: la inauguración del Turno 5.º de Tarsicianos ha sido una de tantas; más solemne, más edificante, más crecida, que las anteriores. Es que cada nueva instalación eucarística significa la conquista de una nueva grada, de una nueva posición hecha en nuestra marcha *hacia arriba*, en demanda de la cumbre de la Sión santa.

Es que en cada inauguración se repiten, en lo que tienen de más dulcedumbre espiritual, las inauguraciones anteriores; se unifican, se santifican...

A las siete y media de la mañana se celebró la Misa de Comunión: acercáronse al comulgatorio 132 devotos del Sacramento de Amor.

Bien puede decirse que comulgó la mayor parte de los vecinos de Fornells.

¡Qué conquista!...
—Dejad que se me acerquen los niños,—Dijo Jesucristo.

Y los niños acercándose á El, le han traído á sus padres, á sus hermanos mayores.

A las nueve se bendijo la hermosa bandera del turno, regalo del noble Barón de las Arenas, que la apadrinó, (siendo en su ausencia, representado por su señor hermano D. Juan de Olivar) con su hermana la señorita D.ª Clotilde de Olivar y Corominas.

Cantóse, con acompañamiento de orquesta, la Misa Mayor, con exposición del Santísimo Sacramento; pronunció sermón conmovedor el Rdo. don Matías Nuza, Pbro., Director Espiritual Diocesano.

Hecha la reserva se verificó la imposición de Distintivos y jura de la bandera.

Y por la tarde, después de expuesto S. D. M. y rezadas las oraciones propias del Turno y el Santo Rosario, el Rdo. D. Juan Mercadal, Ecónomo de Ferrerías, habló del Santísimo Corazón, al corazón de los nuevos adoradores (y algo al de los... que ya no son nuevos); felicitando á los hijos de la marina Fornells, por su arribada al puerto de salud.

Y después de cantado un bonito Trisagio, con acompañamiento de orquesta, se organizó la procesión: en ella desfilaron, enhiestas, las siete banderas de las Secciones menorquinas y las cinco Tarsicianas, con nutrido acompañamiento, todas; iba en la presidencia, con el señor Presidente Diocesano, la autoridad local, dando ejemplo de religiosidad y de amor al pueblo. La banda de San Cristóbal abría la marcha y la cerraba la de Ferrerías; y además formaba en la procesión el vecindario de Fornells, respetuoso, devoto, edificante... La procesión recorrió la calle Mayor y tomó la del Mar, pisando Dios-Hostia las arenas de la playa, teniendo á su izquierda las blancas casitas del pueblo pescador y á su derecha el hermoso puerto, y en él formando otro pueblecito las navecillas de pesca.

Y siguió la procesión en demanda de la mar brava. Y apareció la mar... Y entre nubes de incienso, y saludado por la alegre marcha real española, y adorado por un pueblo rendido de inojos, Dios Sacramentado bendijo á sus hijos, y el pueblo y los campos; el puerto, las navecillas pescadoras y la mar brava.

La retirada de la guardia eucarística se verificó en la plaza de la Iglesia. El señor Presidente Diocesano vitoreó al Dios del altar, á los Tarsicianos y á Fornells.

Los adoradores nos abrazamos y nos despedimos marchando á sus cuarteles cada grupo y cada bandera.

¡Hasta otra!... ¡Asaltar nuevas posiciones!... ¡Arriba... Hasta la cumbre!!!...

MÍNIMO

Acabamos de recibir el último número del «Boletín Eclesiástico de este Obispado», correspon-

diente al 1.º de los corrientes y cuyo es el siguiente sumario: Saludo a Su Santidad el Papa Pío X con motivo del tercer aniversario de su elevación al Papado.—Circular de nuestro Excmo. Sr. Obispo, referente a sufragios por el alma del que fué Prelado de esta Diócesis Dr. D. Juan Comas y Vidal.—Nombramientos.—Datos necrológicos del Ilmo. señor Obispo Dr. Comas y Vidal, (q. e. p. d.)—Crónica de la Diócesis.

En Palma de Mallorca acaba de aparecer en el estadio de la pronsa un nuevo semanario escrito en mallorquin, titulado «Sa Llonja».

Se publicará todos los sábados. Hemos recibido el primer número de dicha revista, a la que además de saludarla deseamos suerte propicia en su difícil tarea.

La parroquia de Nuestra Señora del Carmen celebró ayer la fiesta de San Alberto con Misa Mayor y Completas solemnes en la Vigilia, viéndose bastantes concurridos dichos religiosos actos.

El calor aprieta que es un fastidio, obligando a sudar la gota gorda. Con tal caluroso motivo muchas son las personas que acuden a los baños de mar y del Hospital.

Entre los 57 pasajeros llegados en el vapor correo del lunes, figura nuestro paisano el Capitán de Ingenieros D. Carlos Fementas y Pons, destinado a esta guarnición.

Muy concurrido estuvo el vecino pueblo de Llu-mesanas el domingo próximo pasado con motivo de celebrar la fiesta de su Titular San Cayetano. En la Vigilia se cantaron Completas y el día siguiente hubo Misa Mayor, en la que fué celebrante el Custos de dicha iglesia Rdo. D. Antonio Gorriás y predicó el Misionero Apostólico Rdo. D. Jaime Tutzó, Presbítero.

La banda militar tocó el domingo en el paseo de Isabel II y la municipal en el de la Miranda.

También vino en el vapor directo «Menorquin» el Agente Consular de esta Plaza, D. Pedro Taltavull y Olives.

El lunes de la presente semana, contrajo matrimonio canónico, nuestro paisano el Teniente de Infantería D. Joaquín Albertí Moncada, con D.ª María Victory y Gomila.

Bendijo la unión el Rdo. D. Pedro Pons Bauzá, Regente del Carmen.

La jurisdicción castrense estuvo representada por el Capellán-Párroco del Regimiento de Infantería de Mahón, Rdo. D. Francisco Angel.

Fueron testigos por parte del contrayente, don Rafael Albertí y D. Juan Moncada, representados respectivamente por D. Jaime Albertí Moncada y D. José M.ª de Sintés, y por parte de la contrayenta, D. Juan Victory Tutzó y D. Antonio Victory Taltavull.

Reciban los recién desposados, lo mismo que sus respectivas familias nuestra enhorabuena.

Esta mañana se han celebrado siete Misas en la Capilla de la Comunión de la parroquial iglesia de San Francisco, en sufragio de D. Francisco Terrés y Pons, como tercer aniversario de su fallecimiento.

A dicho religioso acto han asistido además de la familia del difunto, muchas otras personas amigas y conocidas de la misma.

El pueblo de Alayor celebrará este año la fiesta de San Lorenzo, los días 11 y 12 de los corrientes, con los siguientes festejos:

En el primero de dichos días por la noche habrá iluminación general; a las nueve en la plaza de la Constitución se soltarán varios globos de diversas

formas y figuras y fuegos artificiales, cuyo acto amenizará la banda de música de dicha población; bailes públicos. Al siguiente día a las seis diana por dicha banda de música que recorrerá las calles de Alayor; a las nueve repartición de bonos a las familias pobres y acogidos en el Hospital; a las cuatro y media de la tarde carreras de caballerías en el coso, distribuyéndose los premios de costumbre; además se dará un premio extraordinario de 40 pesetas por otra carrera de caballos en la que solo podrán tomar parte caballos de competencia ó del agrado de la Comisión; música en el paseo de San Pedro. Por la noche iluminación general; a las nueve disparo de un bonito y caprichoso castillo de fuegos artificiales en la plaza del Príncipe, dirigido por un señor pirotécnico; también tocará la banda de música; a las diez y media se soltarán varios y bonitos globos y fuegos artificiales en la plaza de la Constitución; música y bailes populares.

En la madrugada de hoy ha entregado su alma al Creador, el Capitán de Infantería D. Pedro Monjo Tomás, víctima de rápida y aguda enfermedad, en la que ha recibido los Santos Sacramentos.

A las siete de esta tarde se verificará la conducción del cadáver al Cementerio Católico de esta ciudad.

Reciba la cristiana familia del finado, nuestro más sentido pésame, al mismo tiempo elevemos ferviente plegaria al Señor para el eterno descanso del malogrado señor Monjo.

Esta mañana se ha cantado Misa de Requiem en la parroquia de San Luis en sufragio del que fué dignísimo Obispo de esta Diócesis Excmo. Dr. don Juan Comas y Vidal (R. I. P.).

Esta tarde verificará el último viaje a Argel el vapor de esta Compañía Marítima «Isla de Menorca».

El próximo sábado, día 11, debe de estar de regreso a este puerto.

En la madrugada de ayer salió de este puerto el vapor «Nuevo Mahón».

Por la tarde se hizo a la mar el «Menorquin», con 19 pasajeros para Palma.

A eso de las 12 y media ha entrado en nuestro puerto el vapor «Isla de Menorca».

Ayer en la iglesia del caserío de Llu-mesanas celebró el Santo Sacrificio de la Misa el Rdo. señor Ecónomo de la parroquia de Santa María, por ser la fiesta de San Cayetano, en la que dirigió una breve plática a aquellos pacíficos habitantes.

Esta mañana se ha celebrado Misa de Requiem en la parroquial iglesia de Santa María en sufragio del que fué celoso y digno Prelado de esta Diócesis Excmo. é Ilmo. Sr. Dr. D. Juan Comas y Vidal (D. E. P.).

DE CIUDADELA

Sr. Director de EL GRANO de ARENA.

Mahón.

Durante el próximo pasado mes de Julio, se recogieron del cepillo del pan de los pobres, en la iglesia de San Francisco, pesetas 104.43.

Desde el sábado último se encuentran entre nosotros algunas personas oriundas de esta ciudad, llegadas a Mahón el mismo día, procedentes de Argel.

El ortopedista D. L. M. Albuficel Vidal de Barcelona visitará esta población los días 9, 10 y 11 del corriente mes.

En las votaciones verificadas el domingo por la tarde, en «El Círculo Artístico» fué proclamado Presidente nuestro paisano el abogado D. Juan Simó Olivar.

Sobre las cuatro y media de la madrugada del lunes se declaró un incendio en un local contiguo a la tienda del comerciante D. José Canet, en donde se tenía almacenados desde el viernes último unos setenta ó más quintales de paja.

Acudieron al lugar del siniestro el Alcalde señor Cardona, dependientes del Municipio, indivi-

duos de la Benemérita, un piquete de soldados, empleados de la fábrica del gas acetileno y algunos particulares. Con el auxilio de la bomba de nuestro Ayuntamiento que hacía funcionar el vecino don Pedro Pons, cabo de la brigada de bomberos, se logró al cabo de dos horas, extinguir el fuego, calculándose haberse quemado unos veinte quintales de paja.

Los vecinos se esmeraron en proporcionar el agua necesaria, rivalizando todos los que trabajan en la extinción del fuego en arrojo y serenidad, distinguiéndose el referido señor Pons, Sr. Juñell, empleado de la fábrica del gas acetileno, el sereno señor Faber y otros cuyos nombres ignoro.

Por varios jóvenes de esta ciudad se ha fundado una sociedad de Sports, titulada ALL RIGAT siendo su principal fin el desarrollo de la juventud por medio de la gimnasia y otros varios ejercicios juegos.

Dicha sociedad contará con los sports *Foot-ball*, *Ciclismo*, *Tiro al blanco* (carabina y flecha), *Gimnasia*, *Náutica*, *Croquet*, *Esgrima*, *Lavon-Temis*, y otros.

El día 15 del actual se inaugurará probablemente el local social sito en el paseo de San Juan (vulgo Plá), celebrándose variados festejos entre ellos una carrera de cintas a bicicletas, partida de Foot ball, etc., y por la noche, iluminación, música fuegos artificiales, etc.

En la Santa Iglesia Catedral y en San Antonio Abad se han celebrado esta mañana solemnes funerales en sufragio, del alma del Excmo. é Ilustrísimo Dr. D. Juan Comas y Vidal, (q. e. p. d.) Obispo que fué de esta Diócesis.

Continua dejándose sentir un excesivo calor.

EL CORRESPONSAL.

Ciudadela 8 Agosto de 1906.

RECORTES

La iglesia de San Antonio de Palma Habla Navarro Reverter

El ministro de Hacienda, señor Navarro Reverter, ha manifestado que la iglesia de San Antonio de Padua pertenece, no al Estado, como se ha supuesto por algunos, si no a la Iglesia.

La manifestación del Sr. Navarro Reverter no extrañará a cuantos conozcan el asunto, pero en cambio, disgustará seguramente a aquellos que se proponían hinchar esta sencilla cuestión persiguiendo fines políticos.

Comprendemos el disgusto que esta noticia causará a la minoría republicana. Ella que, actuando de celoso centinela de los derechos del Estado, esos derechos que tantas veces ha tratado de mermar, se había apresurado a denunciar al Ministro, perversamente, la resolución del señor Obispo, ahora se vé chasqueada, porque el telegrama denunciando la grave falta obtiene un resultado completamente distinto del perseguido. Ya se vé: el Ministro dice: ese templo pertenece a la Iglesia desde 1865.

Enviamos nuestro pésame a la minoría republicana, y especialmente al señor Martí. Y como uno y otro son tan amigos de hacer funcionar el telégrafo, les ofrecemos la iniciativa de telegrafiar de nuevo al Ministro de Hacienda protestando contra las manifestaciones hechas porqué ellas, lejos de hacer el juego de la minoría republicana, desbaratan sus planes y la dejan maltrecha y arruinada.

Bien hubiera podido Su Excelencia señor Navarro Reverter, falsear la verdad, y decir que era blanco lo negro; pues bien merecían ese premio esos republicanos que, repentinamente, y arrepentidos, suponemos, de haberlos burlado en otras ocasiones, se convertían en celosos y desinteresados defensores de los intereses del Estado.

Otra subasta de bienes eclesiásticos

En los periódicos que hemos recibido hoy por correo, leemos que el mismo día que nuestro Ilmo. Sr. Obispo anunció la venta en pública subasta del Templo de San Antonio de Padua, el Obispo de Vitoria Dr. José Cadená y Eleta sacó también a pública subasta varias casas situadas en las calles de la Magdalena y de las Cercas Bajas y la Iglesia y Convento de las Madres Brigidas de la ciudad de Alava.

Como ven nuestros lectores, la venta de bienes eclesiásticos tiene efecto todas las veces que la Autoridad Superior Eclesiástica lo cree conveniente, por lo que ignora que para ello le autoriza las leyes vigentes. (Del «Diario de Mallorca».)

Obra del Pan de San Antonio

establecida en la iglesia parroquial de San Francisco de Asis

Mes de Julio de 1906

CARGO	Pesetas.
Sobrante que resultó en la cuenta del mes anterior.	138'85
Cantidad hallada en el cepillo el día 26 del mismo mes	177'17
TOTAL.	316'02

DATA

Pan distribuido á los pobres durante este mes, á 0'38 céntos. de peseta el kilogramo:

Martes 3.— 84 kg. 000 gr.	31'92
» 10.— 60 » 000 »	22'80
» 17.— 67 » 200 »	25'53
» 24.— 55 » 200 »	20'97
» 31.— 86 » 400 »	32'84
Categorías: 16 » 000 »	6'08
TOTAL. 368 kg. 800 gr.	140'14

RESÚMEN

Importa el Cargo	316'02
Id. la Data	140'14
Sobrante para Agosto.	175'88

Mahón 31 de Julio de 1906.—V.º B.º—El Director, Matias Nuza.—La Tesorera, Juana Orfila.

Desde el 26 de Junio de 1906 hasta hoy se han recaudado en el cepillo del Pan de los pobres 171'38 tasp.



ADORACION DIURNA Y NOCTURNA Mahón

Jueves 9 Agosto.—Bendición en Santa María después de la Misa Mayor.

Sábado 11.—En el Cármen, exposición de 7 y media á 8 mañana. En San Francisco Misa á las siete y media á la Virgen del Pilar. Adoración Nocturna en San Francisco. Turno 1.º «Mater Inmaculata». Vigilia ordinaria empezando á las diez. Misa á las cuatro. Por el alma del adorador activo Rdo D. Guillermo Fayas Castell, Pbro., (q. g. g.)

Domingo 12 Agosto.—En San Francisco, exposición de 10 á 11 y media de la mañana durante la Misa Mayor con motivo de la fiesta de Santa Clara. En las Religiosas Concepcionistas de 4 y media á 5 y media de la tarde como segundo domingo de mes.

Miércoles 15 Agosto.—Fiesta de San Tarsicio. Turno de San Tarsicio núm. 1.—Misa de Comunión general á las siete y media —Vela de cuatro á cinco y media de la tarde. Solemne Te Deum. Por el alma de la Srita. D.ª Pilar Saura Mora, (q. g. g.)

Ferrerías

Sábado 11 Agosto de 1906.—Adoración Nocturna. Turno 2.º «San Pascual Bailón». Vigilia ordinaria empezando á las diez. Misa á las cinco. Por el alma del adorador activo D. Lorenzo Rotger Pons, (q. g. g.)

Mercadal

Domingo 12 Agosto de 1906.—Turno de San Tarsicio número 3. Fiesta Titular. Misa de Comu-

nión general á las siete. Vela de tres á cuatro tarde. Solemne Te-Deum. Por el alma de D. Alejandro de Bacardi (q. g. g.)

Martes 14 Agosto.—Turno «San Martín». Vigilia ordinaria empezando á las diez. Misa á las cinco. Por el alma de D. Alejandro de Bacardi, (q. e. p. d.)

San Clemente

Miércoles 15 Agosto.—Turno de San Tarsicio núm. 4. Fiesta Titular. Misa de Comunión general á las siete. Vela de tres á cuatro tarde. Solemne Te-Deum. Por el alma del adorador honorario don Lorenzo Carreras Carreras, de Musuptá Amagat, (q. g. g.)



Mesa Revuelta

EPIGRAMA

Un sujeto se empeñó en dar un «la» sostenido, y aunque mucho se esforzó, en vez del «la» lo que dió fué, señores, un «la...drido».

Eduardo Guillar Clari.

Pensamientos

La última mitad de la vida del hombre no es más que una larga y dolorosa expiación de las faltas cometidas en la primera.—A. Fée.

Si al maldiciente le mueve la ligereza, no le hago caso; si es la locura, le compadezco; si es la razón, se lo agradezco, y si sólo son sus impetus de malicia, le perdono.—Metastasio.

Anuncios

Ateneo Científico, Literario y Artístico

Usando de la autorización concedida á la Junta Directiva por la General del 24 de Junio último, acordose establecer la cuota de entrada, de cinco pesetas, á partir del 1.º de Septiembre próximo.

Lo que se hace público para su debido conocimiento.—Mahón 16 de Julio de 1906.—El Presidente, Antonio Victory.

Salón Modelo

PELUQUERÍA Y BARBERÍA

DE M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrarán cuantos se dignen honrarlo con su asistencia, un esmerado servicio, usándose en el mismo todas las reglas higiénicas recomendadas para garantizar la salubridad.

A dicho fin, ha adquirido el señor Maldonado una Estufa antiséptica con el uso de la Formalina para la desinfección de todos los utensilios que se emplean para cada persona.

En la misma peluquería se vende «La Perla Americana», célebre y sin rival restaurador del cabello.

Se confeccionan toda clase de postizos.

Arravaleta, 10—Mahón

Postales ilustradas

Imprenta de B. Fábregues

Novedades todas las semanas



12 Retratos de visita, 4 pesetas!

FEMENÍAS-FOT.

Plaza de la Miranda núm. 4.

Fotografía fundada en el año 1869.

Se retrata todos los días laborables, de nueve mañana á una tarde—y de tres á cinco de la misma.

Los domingos y días de fiesta, solamente de nueve mañana á una tarde.

(Véase el Muestrario situado en la Plaza del Cármen, esquina á la calle del Norte)

En la imprenta de este periódico se venden ejemplares de los folletos impresor con motivo de la inauguración de las Secciones Adoradoras Nocturnas de

- Ferrerías, 8 al 9 Noviembre 1902.
- Villa Carlos, 23 al 24 Mayo 1903.
- San Cristobal, 6 al 7 Junio 1903.
- Mercadal, 30 al 31 Enero 1904.
- San Luis, 4 al 5 Junio 1904.
- Alayor, 5 al 6 Agosto 1905.

A 30 céntimos de peseta cada ejemplar y 1'50 ptas. los 6 juntos.

Casa de Huéspedes

JOSÉ PELLISER ORFILA

Plaza de Cabrisas y calle Artrux núm. 28

Ciudadela

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón. Talleres, San José, 69